



**ESPAÑA** La Fiscalía alerta de la falta de medidas contra los abusos en la Iglesia **P22**

**COPA AMÉRICA** La Albiceleste logra su primer triunfo **P29**



## La corte de paz de Colombia evaluará más ejecuciones

Activistas de derechos humanos señalan al Ejército como autor y responsable de 300 asesinatos

F. MANETTO / C. OQUENDO, Bogotá Organizaciones colombianas de abogados de derechos humanos han documentado más de 150 casos de ejecuciones extrajudiciales durante el conflicto armado, con casi 300 víctimas, supuestamente perpetradas por el Ejército, en la costa del Caribe. La Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), el tribunal colombiano surgido de los acuerdos con la guerrilla, cuyo mandato es investigar los crímenes cometidos tanto por las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) como por el Estado, recibió el informe este fin de semana. "Si bien en varios de los casos se ha establecido la responsabilidad penal de soldados, suboficiales y oficiales de baja graduación, persiste la impunidad respecto de máximos responsables, por lo que se solicita a la JEP llamar a responder a los integrantes de la plana mayor", señala el escrito que acompaña al informe entregado, al que ha tenido acceso EL PAÍS. También piden al tribunal adoptar acciones para garantizar la "efectiva reparación" de las víctimas. Ahora la corte debe decidir qué pasos dar. **PÁGINA 5**

## La oposición a Erdogan gana por segunda vez en Estambul

La repetición de las elecciones municipales se vuelve contra el líder turco y termina con una mayor ventaja del nuevo alcalde

ANDRÉS MOURENZA, Estambul La repetición de las elecciones municipales en Estambul amplió ayer la ventaja del candidato opositor y se saldó con una dura derrota para el presidente Recep Tayyip Erdogan, quien inició su carrera política en la mayor ciudad de Turquía. Los comicios del 31 de marzo habían sido anula-

dos por supuestas irregularidades tras una victoria estrecha, de un 0,2% del voto, del candidato socialdemócrata Ekrem Imamoglu. Ayer, esa ventaja se amplió hasta los nueve puntos, con el 99% escrutado, y el candidato oficialista admitió su derrota.

Imamoglu se ha convertido en una figura de referencia para

la oposición a Erdogan y fue víctima de una campaña de propaganda contra él por parte del partido en el poder, el AKP, que trató de relacionarlo con grupos terroristas. Pero la repetición de los comicios locales se tradujo en una participación masiva y una segunda derrota, aún más rotunda, del presidente. **PÁGINA 2**



Un grupo de menonitas asiste al funeral de Henrique Reimer el 3 de mayo en Shipyard (Belice). / FRED RAMOS

## La OMC, abocada a la inoperancia por el bloqueo de EE UU

LUIS DONCEL, Madrid Estados Unidos bloquea el nombramiento de dos jueces del Órgano de Apelación, el más importante de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Esta estrategia amenaza con dejar inoperante al tribunal responsable de dirimir los conflictos comerciales de los 164 países acogidos. Puede ser el principio del fin para el orden multilateral del comercio internacional, que EE UU está intentando sustituir por un sistema de negociación entre países que beneficia a los grandes. **PÁGINA 35**

La capital libia exhibe una falsa normalidad en pleno conflicto

## Trípoli: paz en la playa, guerra en las afueras

FRANCISCO PEREGIL, Trípoli ENVIADO ESPECIAL El centro de Trípoli parece un lugar tranquilo y seguro. Como la playa, donde las familias despliegan sus sombrillas. La imagen es engañosa: a solo 25 kilómetros se libran combates de la guerra que se inició cuando el mariscal Haftar se enfrentó al Gobierno apoyado por la ONU. Bandas paramilitares tienen el control de la capital, donde cerraron la mayoría de embajadas. **PÁGINA 3**

Belice, segunda parada del recorrido por la frontera entre México y Centroamérica

## Los menonitas, la cuarta nación

JACOBO GARCÍA Blue Creek (Belice) El velorio de Henry, *El Happy*, un hombre de Belice muerto de dos machetazos, refleja el silencio que envuelve lo que ocurre en la triple frontera que comparte con México y Guatemala. Los menonitas, ultraconservadores cristianos llegados de Europa hace 60 años, forman allí una cuarta na-

ción. El Gobierno de Belice les dio 35.000 hectáreas que cultivaron ordenadamente, pero acabó convirtiéndose, inesperadamente, en una pista de aterrizaje para narcos. Ver, oír y callar es lo habitual en un lugar donde en el último año cayeron una decena de *narcoavionetas*. **PÁGINAS 6 Y 7**

elfaro | EL PAÍS



FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax  
ALBARIÑO

RIAS BAIXAS, DENOMINACIÓN DE ORIGEN